Mercredi 31 Août 2016 **l'union**

2 Politique

Rapport de la Mission d'observation de l'ONG Guronde Sene

Le processus électoral s'est bien déroulé en dépit de quelques dysfonctionnements

JMN

Libreville/Gabon

L'ORGANISATION gouvernementale Guronde Sene (GS), a rendu public, hier, à la faveur d'un point de presse, son rapport intermédiaire d'observation du scrutin relatif à l'élection du président de la République, du samedi 27 août dernier, dans les villes de Libreville, Franceville, Port-Gentil et Lambaréné. Pour le président de l'Ong GS par ailleurs chef de la Mission d'observation en tant qu'acteurs de la société civile, le processus électoral s'est bien déroulé en dépit de quelques dysfonctionnements tels que l'ouverture tardive de certains bureaux de vote, l'absence des représentants de certains candidats, notamment de l'opposition. "Mais ces irrégularités n'entachent pas la crédibilité et la transparence du scrutin. On note également une forte mobilisation du peuple gabonais pour élire le futur président de la République", a déclaré Cadaire Adamsio Nzeckessimane Ntsissile. "L'organisation d'une élection comme celle qui vient de se dérouler, et sa confrontation à l'observation nationale et internationale, est un gage de démocratie et de bonne gouvernance", a-t-il ajouté. Avant d'inviter l'ensemble des acteurs politiques, qu'ils soient de la majorité ou de l'opposition, à intégrer les valeurs de respect mutuel, d'unité nationale et de paix. Il a enfin recommandé que l'administration électorale améliore les conditions d'organisation des élections afin de ren-



Le président de l'ONG Guronde Sene, Cadaire Adamsio Nzeckessimane Ntsissile.

le peuple gabonais de- la sagesse.

forcer leur efficacité et que meure dans la maturité et

Agenda Rentrée parlementaire

demain **CONFERMEMENT aux dis**positions de l'article 41 de la Constitution, qui stipulent que "la seconde session s'ouvre le premier jour ouvrable de septembre et prend fin, au plus tard le dernier jour ouvrable de décembre", les deux Chambres du Parlement effectuent leur rentrée demain jeudi. L'Assemblée nationale à 10 heures au palais Léon Mba; et le Sénat à 15h30 au palais Omar Bongo Ondimba. Les présidents respectifs des deux institutions rappellent, dans des communiqués distincts parvenus à notre rédaction, hier, que la présence de chaque parlementaire est "de rigueur".

Réaction du président de la Conférence épiscopale du Gabon...

...Mgr Mathieu Madega Lebouakehan : "Que le vainqueur soit déclaré vainqueur"

Propos recueillis par V.N.

Libreville/Gabon

" En ce jour 28 août où l'Eglise célèbre Saint Augustin, grand modèle pour la recherche de la vérité et du bonheur plénier et qui les a trouvés, nous rendons grâce à Dieu pour le civisme de la part de nombreux électeurs et pour l'organisation améliorée du scrutin. Le Gabon a fait un grand progrès dont on peut se féliciter à

(...) Nous sommes tous normalement épris de Paix, sans laquelle le "vivre ensemble" devient mal aisé et moins facile. Et nous savons aussi que la paix véritable ne se construit que dans et avec la vérité et la *justice objective*.

Aux organisateurs, nous rappelons notre message du 04/08/16 : « Chers organisateurs, si vous avez la mémoire du passé et le courage pour le présent, vous serez l'espérance de l'avenir » (Pape François). Veuillez respecter, et faites respecter scrupuleusement les règles du processus électoral, afin d'obtenir pour le Gabon, pour

tous, et donc pour vous-mêmes un bonheur incommensurable. Les résultats vous procureront la paix qui ne quittera pas vos cœurs, si vous n'aurez fait que votre devoir

Quiconque veut son propre bonheur et celui du Gabon avec tous ses habitants devrait prêter une oreille bien attentive. Car au-delà des intérêts immédiats, le peuple du Gabon est capable d'analyse critique, de discernement, de sursaut patriotique, de réalisme et d'espérance. Il sait démêler le vrai du faux, la démagogie des arguments certains (...).

Ainsi, pour construire solidement et durablement la "Maison Gabon", notre cher pays, il nous faut choisir uniquement la vérité. Que les uns et les autres, et à ce stade surtout, les candidats et les organisateurs, veuillent aussi inscrire positivement et de façon indélébile leur nom dans l'histoire du Gabon, de l'Afrique et du monde.

Le Psaume 84 affirme: « Amour et vérité se rencontrent, justice et paix s'embrassent; la vérité germera de la terre et du ciel se penchera la justice » (vv 11-12). Dieu nous connaît très bien. Si la vérité germe de la terre, c'est-à-dire que si les résultats ne sortent effectivement que des



Le président de la Conférence Èpiscopale du Gabon, Mgr Mathieu Madega.

urnes vraies et non pas de l'imagination, alors "du ciel se penchera la justice" et nous serons tous dans la joie, car "Le Seigneur donnera ses bienfaits, et terre donnera son fruit" (v. 13). (...) L'humilité ne court pas les rues et ne s'achète pas au marché. Que les échoués soient donc dé-

clarés "échoués"; et que le "vainqueur" soit — sans arguties ni arrangements ou tergiversations — déclaré "vainqueur". Voici l'oeuvre de véritables Hommes, des Hommes d'Etat! Voici le chemin de la paix, de l'Unité et du Bonheur de tous et de cha-

Compte-rendu des conversations téléphoniques du Secrétaire général de l'Onu avec S.E. Ali Bongo Ondimba, président de la République gabonaise et M. Jean Ping, candidat à la Présidentielle du 27 août 2016

LE Secrétaire général s'est entretenu par téléphone le 30 août avec Son Excellence M. Ali Bongo Ondimba, Président de la République gabonaise, ainsi qu'avec M. Jean Ping, candidat présidentiel du parti Démocratie nouvelle. Il s'est réjoui du déroulement pacifique de

l'élection présidentielle le 27 août 2016. Il s'est félicité du niveau élevé de participation, ainsi que de la présence d'un grand nombre d'observateurs nationaux et internationaux. Le Secrétaire général a exprimé sa préoccupation concernant des déclarations

prématurées sur l'issue des élections, avant l'annonce officielle des résultats. Il a demandé au Président Bongo Ondimba et à M. Ping d'insister auprès de leurs partisans sur la nécessité de faire preuve de retenue dans l'attente de l'annonce des résultats provisoires prévue le 30 août 2016. Le Secrétaire général a encouragé le Président Bongo Ondimba et M. Ping à résoudre tout grief éventuel après l'annonce des résultats par les moyens légaux existants, à la suite d'un processus transparent et démocratique.

Le Secrétaire général a réitéré la disponibilité de son Représentant spécial pour l'Afrique centrale, M. Abdoulaye Bathily, pour aider à désamorcer les tensions.

New York, le 30 août 2016

Communiqué du Parti démocratique gabonais

Le Parti démocratique gabonais a découvert avec stupéfaction le contenu du communiqué de presse du ministère de la Défense nationale, paru dans le quotidien l'Union du 30 Août 2016 relatif à l'importation illégale du matériel de télécommunication, satellitaire et militaire avec la complicité active des hommes politiques se réclamant de l'opposition.

La conquête du pouvoir ne doit pas faire oublier, aux acteurs politiques, l'absolue nécessité de se conformer aux normes en vigueur dans notre pays quant à l'usage des Nouvelles technologies de l'information et de la communication (NTI).

Le Parti démocratique gabonais

condamne avec la dernière énergie toute action visant à l'usage illégal et à des fins inavouées du matériel informatique mettant ainsi en péril les libertés individuelles et la stabilité de l'Etat.

La cybercriminalité qui, selon ledit communiqué, a été introduite, ces derniers temps, dans notre pays porte une atteinte grave à la démocratie fortement ancrée dans l'esprit des Gabonaises et des Gabonais.

Alors que les observateurs internationaux ont reconnu le bon déroulement du scrutin du 27 août 2016, il est à craindre que les comportements malveillants qui constituent, entre autres, la stratégie de prise de pouvoir par

Monsieur Jean Ping incitent ses partisans à exercer de la violence morale dont les effets sont déjà perceptibles dans le comportement de certains compatriotes.

Ne pouvant tolérer pareille tentative de déstabilisation de notre pays, le Parti démocratique gabonais appelle les Gabonaises et les Gabonais épris de paix et d'amour patriotique à accroître la vigilance et à dénoncer auprès des autorités établies tout acte suspect et illégal pour la sauvegarde de l'intégrité territoriale, de la sécurité des personnes et des biens dans le respect strict de la paix sociale et de l'Etat de droit.

Le Parti démocratique gabonais appelle donc à la coopération habituelle

de l'ambassade de Côte-d'Ivoire, près la République gabonaise, en vue de faire toute la lumière sur cette affaire concernant un de ses compatriotes, le nommé YEO SIHIFOWA qui aurait élu domicile chez Monsieur Jean Ping.

Le Parti démocratique gabonais invite, une fois de plus, le peuple gabonais à faire preuve de patriotisme et à demeurer serein dans l'attente des résultats de l'élection présidentielle qui seront annoncés par la Cénap.

Fait à Libreville, le 30 Août 2016 Le Secrétaire Général du PDG Faustin BOUKOUBI.